
sum я есть
е s ты есть
est он, она, оно есть
sumus мы есть
estis вы есть
sunt они суть (есть)

В русском языке глагол «быть» в настоящем времени в каче­
стве связки обычно опускается и вместо него ставится тире.
Est modus in rebus Есть мера в вещах.
Amici sunt Они -  друзья.

Повелительное наклонение (Imperativus)

У глаголов I, П, IV спряжений форма повелительного накло­
нения совпадает с основой настоящего времени: 
curftre (лечить) -  cura; latere (скрывать) -  late; dotere (болеть) -  
dole; gaudtre (радоваться) -  gaude; finore (заканчивать) -  fini.

У глаголов Ш спряжения повелительное наклонение образу­
ется присоединением -е к основе настоящего времени, которая 
определяется путем отбрасывания от неопределенной формы -ёге: 
gignere (рождать) -  gigne; facSre (делать, действовать) -  face.

Для выражения запрещения обычно употребляется особая фор­
ма, состоящая из повелительного наклонения неправильного глагола 
noli, буквально -  не желай и инфинитива соответствующего глагола. 
Например, noli посбге не вреди! (одна из медицинских заповедей).

Сослагательное наклонение (Conjunctivus)

Обозначает возможное, желательное действие, которое дол­
жно быть.

В конъюнктиве действительного и страдательного залогов 
сохраняются те же личные окончания глаголов, которые употреб­
ляются в индикативе.

У глаголов I спряжения конъюнктив образуется путем изме­
нения конечного гласного основы -Я на-е и присоединения личных
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